

# El Ovallino



LEOPOLDO OYANEDER

**ASUME NUEVO DIRECTOR DEL HOSPITAL DE OVALLE 07**



CAMPEONAS INVICTAS

**MONTE PATRIA GANA TORNEO FEMENINO EN ANDACOLLO 08**

## ELECCIONES PARA EL CONSEJO CONSTITUCIONAL

# HABRÁ RECORRIDOS ESPECIALES EL DOMINGO

El Ministerio de Transporte dispondrá de 63 recorridos en la provincia, de los cuales 26 serán en la comuna de Ovalle, 11 en Combarbalá, 10 en Monte Patria, 9 en Río Hurtado y 7 en Punitaqui. Esto, con el fin de que la población pueda cumplir con su deber cívico este 7 de mayo.

03



ELOVALLINO

**"EL UNIVERSO EN TU COMUNIDAD": CENDYR MUNICIPAL RECIBIÓ PLANETARIO DE LA USACH 06**

COMUNIDAD CATÓLICA PREOCUPADA POR REITERADOS ATAQUES

**VANDALIZAN IMAGEN DE LA VIRGEN EN CAPILLA CRISTO RESUCITADO 02**



VECINOS PIDEN MAYOR SEGURIDAD EN EL SECTOR

# Preocupan reiterados actos vandálicos contra la comunidad católica ovallina

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

Un nuevo acto vandálico afectó a la comunidad católica ovallina, esta vez, en la capilla Cristo Resucitado de la población Fray Jorge, en donde desconocidos destrozaron una imagen de la virgen.

“Esto es algo que no vimos cuando ocurrió. A las 8 de la mañana vino una señora a mi casa y me contó que cuando iba caminando a dejar a su hijo al colegio, se encontró con la virgen quebrada en el suelo, por lo que tuve que ir para allá, pero no tenemos certezas de qué fue lo que ocurrió, porque los vecinos cercanos no sintieron nada o no se encontraban en ese momento en Ovalle”, indicó la encargada de la capilla, Yubisa Marín.

De esta manera, la señora Yubisa cree que las personas detrás de este lamentable hecho tuvieron la intención de robarse la figura, ya que en la “escena del crimen” fue encontrado un basurero.

“Esta virgen la teníamos en una gruta. Seguramente algunos hombres fueron a sacarla de ahí, alguno tiene que haber estado afuera y otro adentro. Yo creo que se la estaban pasando cuando se les cayó, y por eso se quebró. Pienso que se la estaban tratando de robar. En el lugar encontramos un basurero negro grande, y eso no estaba en nuestra capilla, por lo que tienen que haberlo sacado de algún otro lado o de la calle. Quizás querían ocuparlo para llevarse a la virgen”, argumentó.

Por lo mismo, Yubisa Marín lamenta este incidente, pues lo considera como un ataque hacia la fe de la comunidad. “Esta imagen era muy importante para los vecinos, porque a mucha gente le gustaba pararse ahí para orar. Otros la saludaban cuando pasaban por la calle. Esta virgen llevaba muchos años en la capilla”, sostuvo.

Asimismo señala que todavía no deciden que harán al respecto, pero asegura que se conversará en la misa de este sábado. “No se puede arreglar la virgencita. Una señora nos dice que hay que comprar otra, pero no sabemos si la pondremos ahí mismo en la gruta, porque si lo hacemos, capaz que ocurra

**Esta semana, desconocidos destrozaron una imagen de la virgen en la capilla Cristo Resucitado de la Población Fray Jorge, hecho que se suma a dos situaciones similares ocurridas en la parroquia San Vicente Ferrer en marzo pasado.**



La imagen de la virgen fue encontrada rota en la calle, junto a un tarro de basura. ELOVALLINO

lo mismo”, aseveró.

## MAYOR SEGURIDAD

Esta situación es una entre otras que generan preocupación en el vecindario, y así lo manifestó la vecina ovallina. “Cerca de la capilla hay una plazuela, y ahí siempre hay hombres sentados y mirando. Los vecinos tienen muchos reclamos con esa plazuela, por lo que nos gustaría que haya mayor seguridad en el sector”, señaló.

Al respecto, el alcalde de Ovalle

Jonathan Acuña Rojas manifestó que prestarán su apoyo a la comunidad religiosa. “Este tipo de situaciones son completamente reprochables. Yo creo que hoy día tenemos que cuidar obligatoriamente nuestros espacios. No podemos permitir que recintos donde mucha gente se concentra, estén siendo vandalizados de esta manera”.

El jefe comunal agregó que “los recintos religiosos merecen protección y esto va de la mano de lo que en seguridad pública estamos trabajando. Esto se

“ESTA IMAGEN ERA MUY IMPORTANTE PARA LOS VECINOS, PORQUE A MUCHA GENTE LE GUSTABA PARARSE AHÍ PARA ORAR, OTROS LA SALUDABAN CUANDO PASABAN POR LA CALLE. ESTA VIRGEN LLEVABA MUCHOS AÑOS EN LA CAPILLA”

**YUBISA MARÍN**

ENCARGADA DE LA CAPILLA CRISTO RESUCITADO

opone claramente a lo que nosotros queremos para nuestra ciudad”.

“Vamos a denunciar y a prestar también nuestras herramientas a la policía, como nuestras cámaras de seguridad y evitar que sigan ocurriendo situaciones como ésta. Estos actos vandálicos merecen todo el repudio de la sociedad y empatizamos también con la iglesia y lo que puede estar ocurriendo”, finalizó Acuña.

## HECHOS REITERADOS

Desde la capilla Cristo Resucitado manifiestan que esta es la primera vez que les ocurre algo así, pero se debe recordar que dos actos similares se registraron este año en la parroquia San Vicente Ferrer, en plena Plaza de Armas.

El primer hecho se remonta al 11 de marzo, cuando un antisocial ingresó a la parroquia y tomó la imagen del Padre Pío. Cuando intentó ser detenido, este hombre lanzó la figura al piso, rompiéndola en frente de los feligreses.

Solo tres días después, en horario de la noche, un hombre robó la imagen de Santa Gemita, siendo sorprendido por Carabineros a varias calles de la parroquia, procediendo a su detención y rescatando la figura en buen estado.

**Avisos económicos El Ovallino**

Aquí, donde quieres que te vean

Busca, vende, compra, arrienda

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)



TE ESPERAMOS EN MIGUEL AGUIRRE 109, OVALLE. FONOS: (51) 2200420 / +569 92271967

ADEMÁS SE FISCALIZARÁ EL ÁREA URBANA DE OVALLE

# Confirman 63 recorridos de transporte especial para las elecciones en la provincia

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

El domingo 7 de mayo serán las elecciones del Consejo Constitucional, el cual elaborará una nueva propuesta para la constitución.

Como cada elección en el país, el Ministerio del Transporte dispondrá de recorridos para las localidades rurales, para que así facilitar que la población pueda cumplir su deber cívico.

En esta oportunidad serán 63 los recorridos a disposición, de los cuales 26 serán en la comuna de Ovalle, 11 en Combarbalá, 10 en Monte Patria, 9 en Río Hurtado y 7 en Punitaqui. Esto sin contar los servicios subsidiados regulares.

El detalle de cada recorrido puede ser revisado en el sitio web <https://dtp.mtt.gob.cl/Elecciones/>.

En este contexto la Seremi del Transporte, Alejandra Maureira, explicó los parámetros y las evaluaciones que se realizaron para definir los recorridos, "el trabajo que se hace es principalmente el levantamiento de información con las delegaciones presidenciales provinciales, quienes dan cuenta de los sectores que requieren algún tipo de servicio especial. Además recogemos la experiencia que tuvimos el año pasado con la georeferenciación hecha por el Servel, en ese momento se hizo un trabajo detallado de los sectores que estaban sin conectividad, y fueron esos los que se priorizaron para contar con transporte", puntualizó.

De esta manera, la autoridad regional aprovechó la ocasión para realizar un llamado a la ciudadanía, para que contribuyan al buen flujo vehicular, "hacemos un llamado a planificar con anticipación el viaje, y de ser posible, si el lugar de votación queda cerca del domicilio preferir la caminata o la bicicleta, y si no, el transporte público. En caso de usar el vehículo particular pedimos que revisen con anticipación los lugares permitidos para estacionarse, y en ningún caso deben estacionarse fuera de los establecimientos educacionales, con excepción de las personas con discapacidad", sostuvo.

Asimismo agregó un llamado a participar de la elección de una manera informada, "es importante informarse con respecto al proceso electoral, hay que entender que se vota por un solo candidato", advirtió.

## FISCALIZACIÓN URBANA

Por otro lado, Maureira comenta que también se han realizado gestiones para el buen funcionamiento del transporte



EL OVALINO

Más de 140 recorridos especiales se realizarán en toda la Región de Coquimbo para estas elecciones, de los cuales 63 serán para la Provincia del Limarí.

**Desde el Ministerio de Transporte dispondrán diversos traslados gratuitos para la ruralidad, con el objetivo de que la población pueda cumplir con su deber cívico este domingo 7 de mayo. De estos recorridos, 26 serán en la comuna de Ovalle, 11 en Combarbalá, 10 en Monte Patria, 9 en Río Hurtado y 7 en Punitaqui. Esto, sin contar los servicios subsidiados regulares.**

en el área urbana de Ovalle, al ser esta la principal urbe de la provincia.

"Hemos levantado un plan de gestión de tránsito que se reitera en parte a lo trabajado durante las elecciones de septiembre del año pasado. Se hizo un trabajo con los operadores también, con los municipios y Carabineros hemos generado un refuerzo de fiscalización en ciertos sectores estratégicos para asegurar que los servicios de transporte estén operando durante toda la jornada", declaró.

Los sectores a fiscalizar serán Ariztía, Independencia, Libertad, Benavente y Laura Pizarro con Mirador, "el año pasado vimos que en este último punto se generaba mucha congestión, al estar en un sector de votación, es por eso que vamos a estar con un refuerzo especial y con un monitoreo a través de drones", apuntó Maureira.

"En este minuto se está evaluando por parte de la unidad operativa de

control de tránsito cuáles son las situaciones de los semáforos, para así contar el domingo con una buena situación semafórica, y generar una coordinación con las direcciones de tránsito y Carabineros", agregó.

"HACEMOS UN LLAMADO A PLANIFICAR CON ANTICIPACIÓN EL VIAJE, Y DE SER POSIBLE, SI EL LUGAR DE VOTACIÓN QUEDA CERCA DEL DOMICILIO PREFERIR LA CAMINATA O LA BICICLETA, Y SI NO, EL TRANSPORTE PÚBLICO"

**ALEJANDRA MAUREIRA**  
SEREMI DE TRANSPORTE

**VIVE LA EXPERIENCIA  
DE ESTAR BIEN INFORMADO**  
[www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)

En nuestro sitio web incluye numerosas novedades y mejoras tanto en diseño como en navegación, contenidos y tecnología.

Síguenos en las redes sociales: [@elovallino](https://www.instagram.com/elovallino) | [facebook.com/diarioElOvallino](https://www.facebook.com/diarioElOvallino)

FENÓMENO SE PRODUCE MAYORMENTE EN ESTA ÉPOCA DEL AÑO

# Agricultores solicitan colaboración al gobierno para hacer frente a las heladas

RICARDO GÁLVEZ P.  
Región de Coquimbo

De acuerdo a la información más reciente del Centro de Estudios Avanzados en Zonas Áridas, Ceaza, desde el miércoles y hasta esta jornada se registrarán bajas temperaturas en los valles interiores de Elqui, Limarí y Choapa.

Como si eso no fuese suficiente, también se producirán heladas porque el nivel térmico del suelo se ubicará en 0 grados, fenómeno atmosférico que se encuentra asociado al paso de una vaguada en altura y al ingreso de aire frío desde el Océano Pacífico impulsado por la circulación intensificada del anticiclón, que no sólo afecta a las personas, sino también a los animales y sobre todo, a los cultivos agrícolas.



Las heladas se producen cuando se registran temperaturas bajo los 0 grados celsius a nivel de suelo.

LAUTARO CARMONA

## MAYOR COORDINACIÓN PÚBLICO-PRIVADA

En ese sentido, desde la Sociedad Agrícola del Norte (SAN) y en específico, su gerente, Daniela Norambuena, afirmó que como la región se encuentra en pleno período de otoño-invierno, tienen que alertar a sus asociados para implementar medidas que eviten que el evento en cuestión afecte su

producción.

“Sin embargo, también es importante realizar un llamado a las autoridades por cuanto es fundamental que nosotros como gremio trabajemos con las instituciones públicas para observar cuales son los planes de acción y los mecanismos que se tienen para afrontar las heladas junto con proteger los cultivos”, agregó.

**Desde la Sociedad Agrícola del Norte afirmaron que es necesario que se den a conocer los planes y herramientas que los organismos pertinentes tienen a su haber para proteger los cultivos. Consultadas, autoridades del Ministerio de Agricultura explicaron que se trabaja en dos áreas al respecto: una informativa y otra destinada a la contratación de seguros subsidiados por el Estado.**

De este modo, la ejecutiva señaló que este escenario es una oportunidad para instalar un comité de emergencia local que permita darle mayor apoyo al sector agrícola.

“En años anteriores existió mucho daño como consecuencia del fenómeno meteorológico. Por lo tanto, es importante laborar con los equipos gubernamentales a través de, por ejemplo, el Instituto de Desarrollo Agropecuario, las municipalidades correspondientes, los equipos del Programa de Desarrollo Local (...), quienes son los que se encuentran en terreno, llevan a cabo los catastros, visualizan los afectos negativos y finalmente, llegan con los apoyos necesarios”, complementó.

Ahora bien, la gerente de la SAN puntualizó que hay una herramienta que es poco conocida, pero que incluso viene con un subsidio de aporte a los agricultores que, si bien, no cubre la totalidad de la producción, puede ayudar con otros costos.

“Son disposiciones que se deben difundir, que se tienen que mejorar y para eso, se requiere de un trabajo entre los sectores público y priva-

do (...). En este preciso momento estamos iniciando con la cosecha de la clementina, en donde efectivamente, pueden haber prejuicios, sobretodo cosméticos y eso genera que aumente su valor comercial. No obstante, donde se provocan las mayores dificultades son en los valles interiores, ya que allí se producen las ‘heladas negras’ que causan que los cultivos se pierdan en su totalidad”, dijo.

## DOS LÍNEAS DE TRABAJO

En esa línea, la seremi subrogante (S) de Agricultura, Tonya Romero, sostuvo que en términos de eventos climáticos como las heladas, el trabajo del gobierno se divide en dos áreas.

“La primera es la informativa porque buscamos dar a conocer los pronósticos del tiempo y advertir acerca de las situaciones que se avecinan. Es decir, es una línea preventiva. En tanto, la otra se encuentra asociada a los seguros y es así como el ministerio tiene subsidios para su contratación. Es un acuerdo privado

CARTELERA

# CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Escanea el código para revisar la cartelera

**APERTURA BOLETERÍAS:**

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.  
Cierre después de la última función.

(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

\*Los horarios esta sujetos a modificación.

que se efectúa entre el agricultor y la compañía aseguradora, al que pueden optar la totalidad de los productores independientemente de su tamaño”, añadió.

#### LAS CARACTERÍSTICAS Y EFECTOS DE LAS HELADAS

Cabe destacar que, según un informe de la Fundación para la Innovación Agraria (FIA) y el Instituto de Investigaciones Agropecuarias (INIA), las heladas son eventos climáticos de gran preocupación para la

actividad agrícola debido al potencial de pérdidas socioeconómicas que producen.

Así, se considera helada cuando se registran temperaturas bajo los 0 grados celsius, ocasionando daño en el cultivo.

En relación a esto, el documento indica que el nivel de daño que sufra el cultivo dependerá de variados factores tales como la vulnerabilidad de la especie o variedad a bajas temperaturas, estado fenológico, intensidad de la helada, tiempo de exposición y ubicación geográfica,

entre otros.

Eso sí, aunque este fenómeno es recurrente, los cambios observados en la variabilidad climática en la última década hacen que ellas se estén generando en forma inesperada y en lugares donde no han ocurrido normalmente, lo que hace necesario implementar medidas de adaptación para nuevos escenarios climáticos, lo que toma mayor importancia si se considera que en los últimos años se han observado algunas heladas que se pueden clasificar como catastróficas.

“Por lo anterior, es una prioridad disponer de un efectivo sistema que pueda alertar en forma temprana de la eventual ocurrencia de una helada. Un proyecto ejecutado por el INIA, Vinos de Chile, Dirección Meteorológica de Chile (DMC) y Fundación para el Desarrollo Frutícola (FDF) y, cofinanciado por FIA, ha desarrollado un sistema de alerta temprana de heladas, que quedará a disposición del sector agrícola por medio de la Red Agroclimática Nacional (RAN)”, se asegura en el estudio.

**AVISOS ECONÓMICOS**

**El Ovalino**

**Aquí, donde quieres que te vean**

**BUSCA VENDE COMPRA ARRIENDA**

Tu aviso de El Ovalino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovalino.cl](http://www.elovalino.cl)



**Te esperamos en Miguel Aguirre 109, Ovalle**

**AVISOS NECROLÓGICOS**

Desde cualquier lugar, ingrese a: [www.elovalino.cl](http://www.elovalino.cl) y podrá publicar:

Defunciones • In memoriam  
Agradecimientos • Oraciones  
Condolencias • Misas

**El Ovalino**



### CAJA DE AHORROS DE EMPLEADOS PÚBLICOS

La Caja de Ahorros de Empleados Públicos (“CAEP”) informa a sus Asociados los candidatos para el proceso electoral de directores período 2023-2027:

#### A. CANDIDATOS DIRECTOR INSTITUCIONAL.

- Guillermo Céspedes Oviedo;
- Marcos Cifuentes Gallardo;
- Hernán González Mañes;
- Héctor Páez Gutiérrez;
- Orlando Véliz Correa; y
- María Antonieta Villagra Pérez

#### B. CANDIDATOS DIRECTOR INDEPENDIENTE.

- Juan Bulo Navarro; y
- José Quevedo Valenzuela;

A continuación, una breve descripción del proceso de calificación de poderes, votación y escrutinio:

**a) Calificación de poderes:** Previo al proceso de votación propiamente tal, los poderes serán calificados por el abogado Andrés Fernández Alemany. Sólo serán válidos aquellos poderes informados favorablemente.

El período de calificación de poderes considera:

**i. Presentación de poderes.** Los asociados que desde el inicio del proceso de postulación de candidatos hayan retirado formularios de poderes deberán entregarlos a más tardar el 11 de mayo de 2023, en la casa matriz o en las agencias regionales de la CAEP, dentro del horario de funcionamiento; y,

**ii. Calificación de poderes.** Los poderes para la votación serán calificados hasta el día 16 de mayo de 2023. El informe del calificador determinará los poderes habilitados para el período de votación.

**b) Período de votación:** El período de votación se extenderá entre el 23 de mayo al día 6 de junio de 2023, ambos días inclusive.

Durante el período de votaciones, en la casa matriz de Santiago y en las agencias regionales, el Comité Eleccionario tendrá a disposición de los asociados y apoderados, según sea el caso, un sobre y un voto que indicará el nombre de los candidatos, distinguiéndose entre candidatos a Director Independiente o Director Institucional.

El asociado o el apoderado, luego de identificarse deberá firmar un libro especialmente dispuesto que registre el haber recibido el sobre y el voto.

Se votará por un candidato marcando su preferencia mediante una cruz hecha con lápiz pasta o tinta antepuesta al nombre de alguna de las personas que figuren en la lista de candidatos señalados en el voto.

En la Región Metropolitana los votos serán depositados exclusivamente en una urna habilitada en la casa matriz de la CAEP durante el período de votación, entre las 9:00 y 14:00 horas.

En regiones en que la CAEP tenga agencia, el voto se llenará en forma privada, debiendo ser introducido en un sobre impreso y previamente franqueado y depositado en Correos de Chile. El depósito del sobre con el voto debe efectuarse dentro del período de votaciones.

Si se marcaren más de una preferencia, el voto será nulo.

**c) Período de escrutinio:** El escrutinio se efectuará dentro de los 10 días corridos siguientes al término del período de votación. El escrutinio se efectuará en un solo acto, de manera continua e ininterrumpida.

El escrutinio será realizado por el Notario Público de Santiago don Álvaro González Salinas, quien podrá ser asistido por uno o más funcionarios de su notaría.

Los resultados del proceso electoral se informarán a través de [www.caep.cl](http://www.caep.cl) y durante la próxima sesión ordinaria de la junta general de asociados, a celebrarse durante el mes de junio de 2023.

Para mayor información visite [www.caep.cl](http://www.caep.cl). Consultas: [procesoelectoral2023@caep.cl](mailto:procesoelectoral2023@caep.cl)

**Comité Eleccionario**

Ovalle

El Cendyr Municipal de la comuna de Ovalle, fue la segunda estación de la muestra itinerante "El Universo en tu Comunidad" -ya se había presentado el 28 de abril en La Serena- a través de la cual los estudiantes y público en general disfrutaron con el Pasaporte galáctico, el Ludo espacial, los talleres sobre Agujeros negros, "Cohete de agua" y "Pinta tu chapita"; también con ¿Cuántos planetas tienen anillos en el Sistema Solar?, la exhibición de la película "Eclipse: un juego de luz y sombra", el "Concierto de piano bajo las estrellas", la Observación astronómica con los telescopios de Planetario USACH, entre muchas otras actividades.

"Vimos como los niños se divirtieron mucho. Una tremenda experiencia para aprender de ciencia y el universo. El sistema cómo estaba hecho el circuito y las experiencias que vivieron, principalmente análogas y que se podían desarrollar en grupo y de forma lúdica, son una manera fundamental de acercamiento a la ciencia", sostuvo el Delegado Presidencial Provincial de Limarí, Galo Luna Penna.

Respecto a la actividad, que fue posible gracias a un convenio entre Junaeb y Planetario USACH, la directora regional (s) de la institución, Bernarda Lamas Tapia, destacó que "estamos muy contentos con el éxito de esta muestra. Más de dos mil personas, entre La Serena y Ovalle, disfrutaron de cada una de las actividades contempladas y que



Los niños fueron los que más disfrutaron la jornada.

CEDIDA

EN EL CENDYR MUNICIPAL

## Más de 2 mil personas en la región visitaron la muestra "El Universo en tu Comunidad"

**Gracias a la iniciativa de Junaeb y Planetario USACH los estudiantes y público en general, de las comunas de La Serena y Ovalle, disfrutaron de un espacio que favoreció la entrega de herramientas para el desarrollo integral y conocimiento de la ciencia.**

permitió a los visitantes vincularse con la ciencia y el universo a través del juego y el aprendizaje. Desde Junaeb, seguiremos construyendo más y mejores espacios interactivos en cada uno de los territorios, a través de la articulación de alianzas con nuevas instituciones".

Por su parte, Alejandro Bascuñán, subdirector de Planetario USACH, evaluó positivamente la visita a la región comentando que "nos visitaron muchos niños, delegaciones

y familias de lugares con mucha vulnerabilidad, algo que nos propuso Junaeb, que era llegar a sectores donde no se desarrollan este tipo de actividades. La idea era ser un aporte para democratizar el conocimiento de una forma lúdica y entretenida".

Finalmente, Miriam Vega Chacana, jefa del Departamento de Educación de Ovalle respecto a que los alumnos de la provincia tuvieron esta experiencia comentó que "me pareció maravilloso todo. Nuestro planeta



CEDIDA

Uno de los objetivos del encuentro fue democratizar el conocimiento de una forma lúdica y entretenida.

nos quedó chico y estos alumnos son el futuro, entonces tienen que explorar lo que es la luna o marte y que mejor forma de hacerlo es

teniendo vivencias como estas. Además, que muchos de ellos no tienen la posibilidad de tener este tipo de actividades".

### EXTRACTO

#### POSESIÓN EFECTIVA

En autos V-23.192-1973, 1° Juzgado de Letras Ovalle, se concedió por resolución de fecha 14 de mayo de 1973 y 20 abril 2023, posesión efectiva intestada de don Ernesto Segura también conocido como Ernesto Segura Olea, a Genoveva del Carmen Valverde; y a Virginia del Carmen, Isabel del Carmen, Rafaela del Carmen, Luisa Alba, Luis Alberto, Ernesto Rafael, Cecilia del Rosario, Jorge Humberto, Jose Miguel, Clara Aura Mariela, Juan Carlos y Sara Carmen, todos de apellidos Segura Valverde. Ovalle 25/04/2023.

Juan Rodrigo Varas Adaros,  
Secretario Subrogante.

**COTIZA TU PROYECTO CON NOSOTROS**

- Libros terminación fina
- Anuarios y Memoria
- Catálogos de productos
- Papelería publicitaria
- Agendas y cuadernos corporativos
- Distribución
- Implementación de diseño estratégico y más

info@edn.cl - admventas@edn.cl

MÁS INFORMACIÓN: LA SERENA (51) 2 200400 • (51) 2 200410 • (51) 2 200424 • COQUIMBO: (51) 2 200405

TRAS CONCURSO DE ALTA DIRECCIÓN PÚBLICA

# Leopoldo Oyaneder asume como director del Hospital Provincial de Ovalle

**Con una experiencia de casi dos décadas trabajando en el área de la Salud Pública, el profesional ha sido director en los hospitales de Fresia, Ancud y Calbuco, jefe del Departamento de Salud de la Municipalidad de Yumbel y director de Atención Primaria del Servicio de Salud Aysén.**

Ovalle

Después de concluir el concurso de alta dirección pública por parte del Servicio Civil, el principal recinto asistencial de alta complejidad de la Provincia de Limarí tendrá un nuevo director. Se trata del ingeniero comercial y magister en gestión estratégica de salud pública, Leopoldo Oyaneder Rozas, quien firmó el acta de recepción del cargo ante los jefes de unidades y servicios del establecimiento.

El profesional oriundo de Chillán tiene una vasta experiencia de 18 años trabajando en la salud pública, asumiendo el cargo de director en los hospitales de Fresia, Ancud y Calbuco.



CEDIDA

*El nuevo director del Hospital de Ovalle espera conocer en profundidad las dinámicas de trabajo al interior del nosocomio con el fin de impulsar la gestión del mismo.*

Estuvo a cargo del Departamento de Salud de la Municipalidad de Yumbel y fue director de Atención Primaria del Servicio de Salud Aysén.

El destacado ingeniero además tiene 10 diplomados relacionados a salud y gestión pública y afirmó estar "muy contento de asumir este nuevo desafío en una comuna tan importante como

Ovalle, sobre todo en un recinto como este en el cual se atiende a los más de 170 mil habitantes de la Provincia de Limarí".

Respecto a los días iniciales como director del Hospital de Ovalle, Oyaneder comentó que "lo primero que yo voy a hacer es conocer a las personas y las diversas jefaturas, quiero cono-

cer a todos los funcionarios y saber cómo están funcionando los equipos de trabajo. Eso es fundamental para hacer el primer diagnóstico y poder ir gestionando de mejor manera".

En esa misma línea, Leopoldo Oyaneder explicó que "el Hospital es de los usuarios, por lo tanto, la idea es poder ir mejorando los tiempos de espera de los pacientes, velar por un trato digno y atención oportuna para la gente".

En la presentación de la nueva autoridad también participó el director del Servicio de Salud Coquimbo, Christian Vargas, quien explicó que "Leopoldo Oyaneder ganó el concurso por alta dirección pública, donde pasó todas las etapas en un proceso transparente que es llevado por el servicio civil(...). Se propuso una terna de evaluación donde se designó su nombre, dado las buenas impresiones que dejaron sus entrevistas".

El doctor Vargas también aprovechó de felicitar al director saliente que entregó el cargo, expresando que "queremos agradecer al doctor Jorge Gutiérrez, quien asumió desde hace unos meses la dirección en un momento complejo y ha logrado transitar en este tiempo bastante bien con su equipo de trabajo. Además que el doctor goza de mucho cariño y prestigio en el hospital".

## El Ovalino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:  
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

**Francisco Puga Medina**  
**Jorge Contador Araya**

OFICINA OVALLE:

**Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271**

OFICINA LA SERENA:

**Brasil 431 Fono (51) 2200400**

PUBLICIDAD:  
SUSCRIPCIONES:

**Fono (51) 2200420**  
**Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400**

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

[www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)  
[@elovallino](https://twitter.com/elovallino)  
[facebook.com/DiarioElOvallino/](https://facebook.com/DiarioElOvallino/)

**Publica en [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)**



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

**Agrégnos al WhatsApp**

**+56 942862299**

**El Ovalino**

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor 09.01 ✓

Fotos 09.02 ✓

Audios 09.02 ✓

Videos 09.03 ✓

Denuncias 09.03 ✓

Envíanos todo y en todo momento 09.03 ✓



El representativo de Monte Patria fue el mejor en el hexagonal de Andacollo. AMFF

La mejor jugadora del torneo, Stephanie González, mostró su jerarquía en el sintético minero. AMFF

CARLOS RIVERA V.  
Ovalle

CELEBRADO EN ANDACOLLO

Un total de tres encuentros en una jornada, debieron disputar las integrantes del equipo femenino de Monte Patria, para alzar la corona del Campeonato de Fútbol que organizó, en el pueblo de Andacollo, el municipio de la comuna minera. La marcha del equipo que es entrenado por César Valencia, mostró el trabajo y el despliegue que vienen cumpliendo desde hace un par de años y que también ha comprendido giras a suelo argentino.

El torneo contó con la participación de seis delegaciones, Oscar Aldunate y Cacique, ambas de La Serena, Pichasca, Punitaqui, el cuadro local, más la misión montepatrina, quienes disputaron un partido único en la primera fase, avanzando a semifinales las tres vencedoras más el mejor perdedor.

El torneo regional de fútbol femenino se concentró en el Estadio de Andacollo, goleando en ese primer partido Monte Patria por 4-0 a Oscar Aldunate, mientras que el elenco local dio cuenta por 3-0 a Pichasca y Cacique superó 2-1 a Fénix de Punitaqui.

En la ronda de los cuatro mejores, Andacollo se cruzó con Monte Patria animando un entretenido 2-2 que se debió resolver mediante lanzamientos

# Monte Patria se queda con el título del hexagonal femenino

**La delegación de esa comuna del Limarí, viene trabajando desde la temporada 2013. Incluso, cumplió con una gira a Neuquén, Argentina, durante el pasado verano.**

penales, donde las dirigidas de Valencia se impusieron por 4-1 avanzando a la final, donde se encontraron con Cacique que en la otra llave dio cuenta de Fénix de Punitaqui por 3-1.

El programa final enfrentó por el tercer lugar a Andacollo con Fénix, venciendo el representativo del dueño de casa por 1-0, mientras que en la definición por la corona, Monte Patria, en una exigente final dio cuenta por 3-2 ante Cacique.

El éxito del equipo también encontró la más alta distinción en la

mejor jugadora del torneo, eligiendo los organizadores y entrenadores a Stephanie González como la mejor jugadora del certamen.

Valencia destacó que realizaron un gran torneo y que el equipo mostró su contundencia y madurez frente a la alta exigencia, en especial el partido por semifinales ante Andacollo. "El grupo de Monte Patria que resultó campeón viene trabajando hace varios años por medio de la Academia Municipal de Fútbol Femenino. En esta oportunidad representaron a

la asociación de fútbol femenino de Monte Patria", recalcó.

Comentó que gran parte de este equipo viene de una gira realizada a la provincia de Neuquén, Argentina en el mes de febrero. "Habíamos participado también el mes pasado en un torneo en Pichasca donde obtuvimos el subcampeonato y, también, casi el mismo grupo tomó parte del Nacional de ANFUR de fútbol femenino en Coyhaique el año 2019, donde se logró el 4º lugar", agrega.

Asimismo, Valencia aseguró que es un elenco que suma años de experiencia y trayectoria. "El torneo en Andacollo viene a consolidar el trabajo que se hace desde el año 2013, que fue cuando se inició la Academia Municipal de Fútbol femenino en Monte Patria", puntualizó.

## Suscríbase a diario El Ovallino por: **\$60.000** Precio anual.



- Reparto a domicilio los 363 días del año.
- 12 avisos económicos.
- Invitaciones para Avant Premiere.
- 2 tarjetas del Club.

# El Ovallino

VISITE: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)

SOLICITE  
INFORMACIÓN



(53) 2448272  
(51) 2200400